

## COMENTARIOS

# Censo 2024: Un esfuerzo del Estado

El censo es mucho más que un conteo poblacional: Su fin último a través de mejorar las estadísticas del país, es que las personas en Chile vivan mejor y que mejoren nuestras políticas públicas, que tengamos información de calidad para la toma de decisiones.

Es el ejercicio estadístico más importante que combina el esfuerzo del Estado con la participación de la comunidad. Es fundamental para distribuir recursos, planificar servicios y abordar desigualdades. Sin datos precisos, las decisiones quedan a ciegas, perpetuando brechas, se distorsiona la realidad y perjudica especialmente a los más vulnerables. Chile necesita políticas basadas en evidencia, y el censo es la columna vertebral de esa evidencia.

El éxito del censo depende de su legitimidad. Ver los censos como una fiesta ciudadana, donde todos participamos. Es destacable que en el Censo 2024, la tasa de rechazo fue inferior al 1%. Hubo seguridad y confianza en su aplicación y cuando la gente confía y participa, los datos reflejan la realidad.

Los resultados del último censo no solo revelan tendencias demográficas, como el envejecimiento poblacional o la migración, sino que también exponen desafíos urgentes, sobre los que debemos reflexionar: ¿cómo garantizar el acceso a la vivienda? ¿cómo adaptar la salud y las pensiones a una población cada vez más envejecida? ¿cómo funcionará nuestra economía con un menor porcen-



“  
es destacable el rol que cumplió el INE como organismo técnico y autónomo”.

José Zúliga Verdugo  
Seremi de Economía

taje de población activa?, entre otros tantos temas.

La información censal permite priorizar, por ejemplo, la construcción de hospitales en zonas con mayor densidad de adultos mayores o escuelas en sectores con alta natalidad. La inversión privada, por su parte, observará las características de los consumidores y como se distribuyen territorialmente.

Si bien, es una tarea de Estado y fueron muchos los que en el cooperaron, FFAA y de orden, municipios, universidades, organizaciones sociales, condominios, entre otros, es destacable el rol que cumplió el INE como organismo técnico y autónomo dedicado a las estadísticas en nuestro país. ¡Felicitaciones a sus equipos!